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¡Sigamos!
Que nada ni nadie nos detenga

Tres príncipes platicaban alardeando sobre sus riquezas y un cuarto les escuchaba. El 
primero alardeaba de sus enormes y bellos bosques diciendo: me paseo por ellos con una 
guardia real de 12 soldados; el segundo explicaba cómo le gustaba viajar por sus extensos 
viñedos, eso sí, salvaguardando su vida por medio de una cuadrilla de guerreros; el tercero 
les contaba de las minas que le habían hecho tan rico y que tenía que cuidar, por cierto, con 
un experimentado ejército; de esta manera les escuchaba hablar el cuarto príncipe, quien 
siendo menos rico dijo: mi riqueza material no es muy grande, no podría competir con 
ustedes, pero tengo una riqueza de la que cada uno de ustedes carece: yo puedo caminar por 
mis modestos territorios, gozar de mis pequeños bosques y si me pierdo en ellos, cualquiera 
de mis súbditos me daría posada y cuidaría de mí. Yo no tengo necesidad de soldados que 
me protejan porque no sé de nadie que desee matarme o robarme. Este es un tesoro que 
ustedes no tienen y que yo disfruto cada día.

En ocasiones, aquello en lo que nos sen�mos seguros puede conver�rse en algo que nos 
provoca inseguridad. 
· La riqueza a menudo hace que las personas vivan esclavizadas al temor de 
empobrecer. 
· Un auto nuevo quita el sueño a aquel que no desea perderlo. 
· La belleza �sica puede hacer que una persona tenga pavor al envejecimiento. 
· Y la fama, se sabe que trae muchos dolores y privaciones en la in�midad de 
quienes la padecen.
Si hemos de vivir con seguridad nuestro futuro, hemos de encontrar algo en lo cual 
cimentar nuestra fe, nuestra seguridad, nuestra confianza y esperanza.
El autor o la autora de la carta a Hebreos, nos enseña algunos principios importantes que 
debemos retomar en este momento para enfrentar nuestro futuro. Antes de estudiarlos 
juntos, analicemos la primera parte del texto, donde el autor, exhorta a esta comunidad de 
judíos a mantenerse fieles a la fe y no regresar al legalismo y su religiosidad an�gua. Leamos 
el texto, y reflexionemos brevemente en algunas de las enseñanzas con las que el autor nos 
desa�a.

MADUREMOS. Lean conmigo:
11 Acerca de esto tenemos mucho que decir, y difícil de explicar, por cuanto os habéis hecho 
tardos para oír. 12 Porque debiendo ser ya maestros, después de tanto tiempo, tenéis 
necesidad de que se os vuelva a enseñar cuáles son los primeros rudimentos de las 
palabras de Dios; y habéis llegado a ser tales que tenéis necesidad de leche, y no de 
alimento sólido. 13 Y todo aquel que participa de la leche es inexperto en la palabra de 
justicia, porque es niño; 14 pero el alimento sólido es para los que han alcanzado madurez, 
para los que por el uso tienen los sentidos ejercitados en el discernimiento del bien y del 
mal. Hebreos 5:11-14. 
· Reconoce que lo que les enseña es di�cil de explicar, pero es muy importante.
· Les exhorta a seguir creciendo y no estancarse.
· Les anima a dejar de ser niños espirituales y madurar.



SUPEREMOS LA PRIMERA ETAPA DE LA VIDA CRISTIANA. Leamos juntos:
1 Por tanto, dejando ya los rudimentos de la doctrina de Cristo, vamos adelante a la 
perfección; no echando otra vez el fundamento del arrepentimiento de obras muertas, de 
la fe en Dios, 2 de la doctrina de bautismos, de la imposición de manos, de la resurrección 
de los muertos y del juicio eterno. 3 Y esto haremos, si Dios en verdad lo permite. Hebreos 
6:1-3.
· La exhortación �ene que ver con superar la etapa inicial de la fe y seguir adelante.
· No conformarse con arrepen�rse de las obras muertas, es decir, la idolatría y la 
inmoralidad, sino crecer y vivir las obras vivas, es decir el amor, la fe, la esperanza, la 
persistencia, la proclamación, etc.
· La exhortación incluye, una vez más, el crecimiento y la madurez espiritual. 

NO SIGAMOS EL CAMINO DE LOS APÓSTATAS. Lean conmigo:
4 Porque es imposible que los que una vez fueron iluminados y gustaron del don celestial, 
y fueron hechos partícipes del Espíritu Santo, 5 y asimismo gustaron de la buena palabra 
de Dios y los poderes del siglo venidero, 6 y recayeron, sean otra vez renovados para 
arrepentimiento, crucificando de nuevo para sí mismos al Hijo de Dios y exponiéndole a 
vituperio. 7 Porque la tierra que bebe la lluvia que muchas veces cae sobre ella, y produce 
hierba provechosa a aquellos por los cuales es labrada, recibe bendición de Dios; 8 pero la 
que produce espinos y abrojos es reprobada, está próxima a ser maldecida, y su fin es el 
ser quemada. Hebreos 6:4-8.
· Primeramente: este pasaje no habla de la caída de la gracia, sino de la necedad de 
la apostasía.
· Aquellos judíos que habían abrazado el cris�anismo, y a causa de la persecución se 
habían regresado a la religiosidad, no eran verdaderos cris�anos.
· Habían sido iluminados, enseñados en la Palabra y habían conocido las obras de 
Dios, sin embargo, no habían dado fruto de fe y entrega.
· La parábola es clara: Porque la tierra que bebe la lluvia que muchas veces cae sobre 
ella, y produce hierba provechosa a aquellos por los cuales es labrada, recibe bendición de 
Dios;  pero la que produce espinos y abrojos es reprobada, está próxima a ser maldecida, 
y su fin es el ser quemada.
· Todos recibimos el agua de la verdad de Dios, algunos creen y aceptan y dan frutos 
de vida y otros dudan, abandonan y dan frutos de muerte.

Finalmente, el autor o la autora de este mensaje nos dice:
SÍ HAY PERO QUE VALE. Lean conmigo:
9 Pero en cuanto a vosotros, oh amados, estamos persuadidos de cosas mejores, y que 
pertenecen a la salvación, aunque hablamos así. Hebreos 1:9.
· ¡Pero! nosotros, los cris�anos, como aquellos a los que se escribe la carta, podemos 
vivir una experiencia diferente y llegar a una meta mejor, superior, bendecida por Dios.

Con�nuemos leyendo y estudiando este pasaje y:

¡SIGAMOS!
Que nada ni nadie nos detenga.

Lo lograremos.
MIRANDO A JESÚS



SIGAMOS PORQUE LA SALVACIÓN ES UNA EXPERIENCIA INTEGRAL
9 Pero en cuanto a vosotros, oh amados, estamos persuadidos de cosas mejores, y que 
pertenecen a la salvación, aunque hablamos así. Hebreos 6:9. La salvación es un paquete 
completo. No se trata solamente de un asunto del más allá, sino de una experiencia de vida 
superior aún en el más acá. Por supuesto que caminamos con fe hacia la eternidad, pero el 
camino y todas las aventuras que hay en él, también están incluidos en la oferta que se nos 
hizo al creer. De este modo: 
· La con�nuidad de nuestra fe, aún en �empos de inseguridad, se basa en la realidad 
de una salvación integral. 
· Incluye felicidad, plenitud, paz interior, paz conyugal, paz familiar, muchas 
sa�sfacciones y realización completa. 
Es terrible que muchos crean que la salvación es sólo un asunto del futuro lejano, la 
salvación es un asunto del presente. “Cosas mejores”, dice el autor o la autora de la carta a 
los hebreos, refiriéndose a una clase de vida de categoría divina, de vida superior, muy 
diferente a la vida de la gente que vive una vida de categoría carnal, sin esperanza 
espiritual, sin propósito y sin Dios. Nuestra seguridad se basa en el hecho de que: 
· No sólo estamos inscritos en el libro de la vida y seremos salvos, sino que, hemos 
sido puestos en una condición de salvos y por ello hay muchísimas bendiciones más, las 
bendiciones propias de la salvación. 
· No solo estamos en la lista de invitados a la vida eterna, sino que ya estamos 
sentados a la mesa.
Esto nos ayuda a entender que: la salvación no es un evento solamente, sino un estado, 
una condición, e incluye muchas, pero muchas cosas buenas. Esta verdad nos viene bien 
en este �empo de confusión, de rela�vismo, de crisis económica mundial. Podemos estar 
seguros de que, “aquél que nos amó y nos salvó, está al pendiente de todas nuestras 
necesidades” y no sólo nos �ene un lugar en el cielo, sino que nos cuida mientras llegamos 
en nuestro peregrinaje en la �erra.

SIGAMOS PORQUE ESTAMOS EN LA AGENDA DE DIOS: 10 Porque Dios no es injusto para 
olvidar vuestra obra y el trabajo de amor que habéis mostrado hacia su nombre, habiendo 
servido a los santos y sirviéndoles aún. Hebreos 6:10. Si Dios fuera distraído, si por causa 
de sus ocupaciones se olvidara de nosotros, de verdad que estaríamos perdidos, porque sin 
Él; nada somos. Sin embargo, recordémoslo y aceptémoslo, se ocupa de cada uno de 
nosotros. Él conoce nuestro pasado, nuestro presente y nuestro futuro. Aquellas cosas que 
nosotros vemos hacia atrás y nos hacen preguntarnos ¿habrá valido la pena?, ¿las tomará 
en cuenta Dios?, ¿serviría de algo tanto batallar, sufrir o llorar?, ¿¡Saben qué!? Nada de eso 
se le escapa, su memoria es perfecta y Él es justo. Esto nos desa�a a ponernos a cuentas con 
Él, porque también le hemos ofendido. Confesemos nuestros pecados, dispongámonos para 
la renovación, y sigámosle confiados en su gracia. No nos esforcemos en convencerlo de 
nuestras buenas intenciones, si así es, de seguro Él lo sabe, si no fue así, de seguro ya nos 
perdonó y no se acuerda de eso, de lo que sí se acuerda es de nuestra batalla de la vida y 
está a nuestro lado para ayudarnos. Miremos lo que hizo con sus discípulos en alguna 
ocasión en la que ellos se encontraban luchando por su vida: 46 Y después que los hubo 
despedido, se fue al monte a orar; 47 y al venir la noche, la barca estaba en medio del mar, 
y él solo en tierra. 48 Y viéndoles remar con gran fa�ga, porque el viento les era contrario, 
cerca de la cuarta vigilia de la noche vino a ellos andando sobre el mar, y quería 
adelantárseles. 49 Viéndole ellos andar sobre el mar, pensaron que era un fantasma, y 
gritaron; 50 porque todos le veían, y se turbaron. Pero en seguida habló con ellos, y les dijo: 
¡Tened ánimo; yo soy, no temáis! 51 Y subió a ellos en la barca, y se calmó el viento; y ellos 
se asombraron en gran manera, y se maravillaban. Marcos 6:46-51. No sólo oró por ellos, 
sino que: 



· Interrumpió su vida devocional para acudir a su auxilio. 
· A usted y a mí se nos puede olvidar un hijo, el horario de salida de clases, el 
aniversario de bodas, etc., pero Él siempre nos �ene en su memoria.

SIGAMOS PORQUE SOMOS HEREDEROS DE LOS HÉROES DE LA FE: 11 Pero deseamos que 
cada uno de vosotros muestre la misma solicitud hasta el fin, para plena certeza de la 
esperanza, 12 a fin de que no os hagáis perezosos, sino imitadores de aquellos que por la fe 
y la paciencia heredan las promesas. Hebreos 6:11-12. ¡Qué argumento más poderoso! No 
somos los primeros en experimentar estas crisis en la vida. No se trata de un camino nuevo, 
ya otros anduvieron por ese camino de zozobra y vencieron con la seguridad de la 
permanencia en Dios. Si ponemos atención, podremos notar que delante de nosotros están 
las huellas de otros muchos que también lo lograron. En el siguiente versículo se nos 
presenta el ejemplo de Abraham, cuya aventura fue exitosa por su confianza en Dios. 
Podemos escuchar la sentencia: Si otros pudieron, nosotros podemos también. Tú también 
puedes. 

SIGAMOS PORQUE SU PALABRA ES INCUESTIONABLE: 13 Porque cuando Dios hizo la 
promesa a Abraham, no pudiendo jurar por otro mayor, juró por sí mismo, 14 diciendo: De 
cierto te bendeciré con abundancia y te multiplicaré grandemente. 15 Y habiendo esperado 
con paciencia, alcanzó la promesa. 16 Porque los hombres ciertamente juran por uno 
mayor que ellos, y para ellos el fin de toda controversia es el juramento para 
confirmación. 17 Por lo cual, queriendo Dios mostrar más abundantemente a los herederos 
de la promesa la inmutabilidad de su consejo, interpuso juramento; 18 para que por dos 
cosas inmutables, en las cuales es imposible que Dios mienta, tengamos un fortísimo 
consuelo los que hemos acudido para asirnos de la esperanza puesta delante de nosotros. 
19 La cual tenemos como segura y firme ancla del alma, y que penetra hasta dentro del 
velo, 20 donde Jesús entró por nosotros como precursor, hecho sumo sacerdote para 
siempre según el orden de Melquisedec. Hebreos 6:13-20. El asunto es claro y sencillo: Dios 
quería bendecir a todas las naciones, y para ello llamó a Abraham. Por medio de él formó 
una nación a través de la cual bendecir a todo el mundo.
El texto dice que: 
· Dios hizo una promesa a Abraham, 
· Pero que dicha promesa, al hacerla extensiva a todos los creyentes, la hizo como 
un juramento, y entonces se hace doblemente segura. 
Entendámoslo: si Dios lo dice, ya es una seguridad; que lo prometa, es sobreabundar en la 
seguridad, pero Dios interpone un juramento al respecto; y, por si fuera poco, todo esto 
nos lo dice la Biblia. Son demasiadas evidencias ¿no lo cree? Podemos decir que podemos 
seguir adelante en la fe, porque la Palabra de Dios lo dice.

DESAFÍO FINAL: SIGAMOS PORQUE SU PROMESA ES CUÁDRUPLE. …para asirnos de la 
esperanza puesta delante de nosotros. 19 La cual tenemos como segura y firme ancla del 
alma, y que penetra hasta dentro del velo, 20 donde Jesús entró por nosotros como 
precursor, hecho sumo sacerdote para siempre según el orden de Melquisedec.
Ya entendimos que: 
· Dios hizo una promesa a Abraham, 
· Al hacerla extensiva a todos los cris�anos, la hizo como un juramento, lo cual, la 
hace doblemente segura, 
· Para nosotros es triple, puesto que la encontramos en la Biblia, la palabra profé�ca 
más segura,
· Y si le añadimos el hecho de que Dios nos la predica en este momento y podemos 
aplicarla en forma personal y vivirla, podemos hablar de una seguridad cuádruple.



Ahora bien ¿Cuál es esa promesa?, ¿en qué consiste?, ¿qué nos ofrece?, ¿hasta dónde 
alcanza? Se encuentra en el versículo 14 y dice así:

De cierto te bendeciré con abundancia y te multiplicaré grandemente.
Podemos traducirlo de diversas maneras y aplicarlo a nuestra vida. Es como si Dios nos 
dijera lo siguiente:
· Te aseguro que te haré feliz.
· Te aseguro que te daré todo lo que necesitas para ser feliz.
· No tengas dudas, que tendrás éxito y realización en todo lo que hagas.
· Nunca dudes que te esforzaré hasta que logres tus metas.
· Tú y tu familia saldrán adelante, de mi cuenta corre, etc.

Y, por si fuera poco, Dios que regularmente nunca jura, por cierto, no le agrada que nosotros 
juremos, sin embargo, para darnos una seguridad extraordinaria que nos ayude a seguir, nos 
dice esto por medio de un juramento, jura por sí mismo, porque no hay nada más grande 
que Él por lo cual pudiera jurar. Y su juramento, en el que interpone su misma persona, 
podría ser traducido de la siguiente manera:

· Primero muerto que no bendecirte.
· Dejo de llamarme Dios si no te bendigo.
· Que me parta un rayo si no estoy pendiente de tus necesidades.

¡Cómo no sen�rse seguro de enfrentar la vida con un Dios tan maravilloso de nuestro lado!
No podemos negar que hay crisis, pero sí podemos seguir adelante sabiendo que: Nuestra 
vida está segura en la salvación integral, en la perfecta memoria y la agenda de Dios, en la 
experiencia de otros, y, sobre todo, en la inmutable Palabra de Dios. 
El pasaje termina hablándonos del Ancla que significa El Señor Jesucristo y su extraordinaria 
obra de salvación. Nos dibuja la escena: los sacerdotes entraban al lugar san�simo con 
sangre de un animal en un recipiente para ofrecerlo como sacrificio a Dios. Además de los 
cascabeles que ponían en su ves�do, le amarraban con una soga por si la ira de Dios le 
quitaba la vida, poder sacarlo. Sin embargo, nuestro Señor Jesús entró para ofrecer su 
propia sangre y ciertamente murió y ofrendó su vida entera. Esta obra es el fundamento de 
toda promesa y así mismo de nuestra seguridad blindada. Por eso, la exhortación final es un 
desa�o: para asirnos de la esperanza puesta delante de nosotros. ¿Estás dispuesto a 
sujetarte y seguir en la carrera de la fe?

Hagamos un resumen de la enseñanza y tomemos una decisión:
· Sigamos porque la salvación es una experiencia integral.
· Sigamos porque estamos en la agenda de Dios.
· Sigamos porque somos herederos de los héroes de la fe.
· Sigamos porque su Palabra es incues�onable.
· Desafío �nal: sigamos porque su promesa es cuádruple.

¡SIGAMOS!
Que nada ni nadie nos detenga.

Lo lograremos.
MIRANDO A JESÚS

Pastor Gilberto Gutiérrez Lucero
Domingo 19 de enero de 2025



Dentro de todo lo malo que podamos tener como Iglesia, tenemos cosas buenas y esto 
es una señal de que hay esperanza para nosotros. No dejemos que la desilusión nos 
invada y nos impida luchar por este amor. 
 
EL DESAFÍO A LUCHAR POR EL AMOR DEL REMITENTE 
Esta carta es pertinente para nosotros el día de hoy. No hay razón para estar más 
preocupados por otras cosas que por el amor a Dios. De hecho, este es el primer 
mandamiento para cualquier cristiano.  Si no estamos viviendo actualmente vidas 
plenas de amor apasionado por Cristo, convendría hacer un alto en el camino y 
enamorarnos ahora mismo. No debe ser tan difícil.  Él es bastante amable y 
Todo lo que tenemos que hacer es recordar, arrepentirnos y actuar   

 Enamorémonos ahora mismo de nuestro Señor y mostremos nuestro amor con 
adoración y con ética.   

 Es decir: en el culto y en la vivencia diaria.   
 En apasionada expresión de la alabanza y en la comprometida fraternidad que 

nos une. 
He aquí El Señor diciéndonos:  

¡Querida Iglesia! 
Luchemos por nuestro amor por el Remitente. 

 
Pastor Gilberto Gutiérrez Lucero 
Domingo 20 de octubre de 2024 

 
 


